



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Fin de año 31 de diciembre de 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

Mejorar nuestra técnica, requiere esfuerzo y sacrificio, por ello nos preparamos todos los días.

#NoParamos ec

[Ver más](#)



### @DefensaEc

El @DefensaEc a través de las @FFAAECUADOR cumplió con la misión de defender la Soberanía e Integridad Territorial y apoyar en la seguridad integral del Estado en todo momento.

#Cumplimos2022

#PorUnVerdaderoEncuentroNacional

[Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

Este sábado 31 te invitamos a despedir al año viejo en los Museos de la Defensa. Visítanos y participa en nuestras actividades culturales para recibir con broche de oro al 2023. ¡Te esperamos!

10:00 a 12:00

Ingreso libre

[Ver más](#)



### @inocarec

#InocarInforma | Compartimos las condiciones de oleaje en la costa ecuatoriana desde el 31 de diciembre de 2022 hasta el 3 de enero de 2023.

[Ver más](#)



### @ISSFA\_ECUADOR

Conoce acerca del Seguro de Vida con el Proyecto de Ley Issfa en la edición

Así Somos N.º 185 →

[Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Germán Cáceres fue capturado en Colombia. El Telégrafo

Germán Cáceres, principal sospechoso de la muerte de la abogada María Belén Bernal, fue capturado en el municipio de Palomino, en el norte de Colombia, este viernes 30 de diciembre de 2022. Así lo informó Guillermo Lasso, presidente del Ecuador.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [El Telégrafo](#), [La República](#), [El Mercurio](#), [El Diario](#), [El Diario](#), [El Diario](#), [El Diario](#), [El Diario](#), [La Hora](#), [La Hora](#), [Expreso](#), [Primicias](#), [El Universo](#), [El Universo](#), [El Universo](#), [El Universo](#), [El Comercio](#), [El Comercio](#), [El Comercio](#), [El Comercio](#), [El Comercio](#), [@LassoGuillermo](#), [@LassoGuillermo](#), [@LassoGuillermo](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Fin de año 31 de diciembre de 2022

### Ecuador se compromete con la paz sostenible en el Consejo de Seguridad de la ONU. La República

Quito.- El Gobierno de Ecuador anunció este viernes su compromiso para apoyar los esfuerzos por una paz sostenible en el mundo, en el marco de su participación como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas que arranca el próximo martes.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



### Ejército ejecuta relleno provisional en nuevo hundimiento en Zaruma. El Comercio

Los trabajos concluyeron en menos de 24 horas. El Cuerpo de Ingenieros del Ejército (CEE) ejecutó las obras de relleno provisional del nuevo hundimiento en Zaruma. Los trabajos iniciaron la tarde del jueves 29 y concluyeron antes del mediodía de este viernes 30 de diciembre de 2022.

[Ver más](#)



### El 2022 cierra con cerca de 4.500 muertes violentas. El Diario

Se termina el 2022 y con ello Ecuador cierra el año más violento en toda su historia. Las muertes violentas han primado, principalmente en las provincias de la costa. A decir de Fausto Salinas, comandante general de la Policía Nacional, el 2022 "ha sido un año bastante difícil", citando que las muertes violentas casi alcanzan las 4.500 en este año.

[Ver más](#)



### Diego Ordóñez: "Atacamos pandillas, plata y drogas". Expreso

Termina el año y Ecuador tiene uno de los peores indicadores de seguridad: 25,5 muertes por cada 100.000 habitantes. Ciudades como Esmeraldas y Guayas están entre las más inseguras del mundo. El secretario de Seguridad Diego Ordóñez dice que la violencia responde a la decisión de atacar al narcotráfico. Para 2023 se planea afectar más su economía y su cadena criminal que inicia en las fronteras.

[Ver más](#)



### Salinas: "La Policía no tiene 'narco generales', yo lo garantizo". Primicias

El comandante General reconoció que el femicidio de María Belén Bernal afectó la imagen de la Policía. También informó que 2022 cerró con la tasa de homicidios más alta en la historia. Fausto Salinas, comandante General de la Policía, aseguró que en la institución no hay 'narco generales'.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



### En Tungurahua se desplazarán 600 policías para operativos de este feriado. El Universo

En total 600 servidores policiales serán distribuidos en los operativos que se ejecutarán por el feriado de Fin de Año en los nueve cantones de Tungurahua. Los agentes estarán desplazados en las carreteras, parques, lugares de diversión, Baños de Agua Santa por la presencia de turistas y del 1 al 6 de enero en la Diablada Pillareña.

[Ver más](#)



### Policía Nacional rescató a un estudiante secuestrado en Daule. El Telégrafo

La Unidad Antisecuestros del Ecuador (UNASE) rescató a un estudiante de Medicina, que había sido raptado tras salir de un centro de salud en Durán.

[Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#), [El Universo](#)



### Policía de Países Bajos incautó 1,1 toneladas de cocaína, tras alerta de autoridades de Ecuador. El Telégrafo

La Policía de Países Bajos, tras una operación conjunta con las autoridades de Ecuador y la Administración de Control de Droga de los Estados Unidos (DEA), capturó un contenedor con 1,1 toneladas de cocaína en el Puerto de Róterdam.

[Ver más](#)

Notas referentes: [@LassoGuillermo](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Fin de año 31 de diciembre de 2022

<p><b>Prisión preventiva para 5 personas por transportar 70 kilos cocaína en Guayaquil. El Mercurio</b></p> <p>La Fiscalía ordenó la prisión preventiva para cinco personas que fueron detenidas la madrugada del jueves 29 de diciembre de 2022, cuando transportaban tres maletas con 70 bloques con clorhidrato de cocaína, en un vehículo.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Diario</a>, <a href="#">Primicias</a>, <a href="#">El Universo</a></p>	
<p><b>27 kilos de droga en urbanización privada de Manta. El Diario</b></p> <p>A un hombre y una mujer los detuvieron dentro de una urbanización privada, en Manta. Esto tras el decomiso de 27 kilos de droga. La pareja se encontraba dentro de una vivienda. Allí la Policía encontró más de 25 paquetes de diferentes tamaños. Dentro de las envolturas se encontró marihuana.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En Quito se incrementaron las alertas por actividades ilícitas, incidentes y emergencias. El Comercio</b></p> <p>Asaltos a mano armada, robos de vehículos, locales comerciales y arranches son ya parte de la rutina de los quiteños. Entre enero y noviembre de este 2022, el ECU 911, a través de cámaras de videovigilancia, registró 4 848 alertas relacionadas con posibles eventos ilícitos, así como otro tipo incidentes y emergencias en Quito.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#EIOro Se encontró abandonado material explosivo utilizado para realizar trabajos de minería ilegal.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>□ 68 tacos explosivos.</li> <li>~ 30 metros de cordón detonante.</li> </ul> <p>#FFAAContigo ec #NoParamos</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b></p> <p>✓El @EjercitoECU les desea un venturoso año 2023 Reiteramos nuestro compromiso para continuar trabajando por la seguridad y desarrollo del pueblo ecuatoriano. □ec★#EjércitoECU #FFAAContigoEcuador</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b></p> <p>📷Fotógrafo Capt. I. Pérez Zambrano Johan Steven, finalista N.º 7 del II Curso de Fotografía Militar con el tema "Decisión" 📷 □ec</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b></p> <p>#Manabí   Participamos en minga de limpieza de manglar en la Comuna #LasGilces, recolectando 250 kg de desechos sólidos acumulados en la zona intermareal y manglar, se contó con la colaboración del GAD Parroquial de Crucita y la Fundación HEIFER. #ArmadaEcuatoriana #Yosoynaval</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b></p> <p>Preparados y listos!! con nuestro personal y medios navales para afrontar los desafíos que demanda nuestro #Ecuador y neutralizar las actividades ilícitas del mar jurisdiccional y los espacios acuáticos nacionales. Somos la Autoridad Marítima Nacional !! #ArmadaEcuatoriana</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b></p> <p>#Guayaquil   Realizamos las acciones pertinentes como #ArmadaEcuatoriana para asegurar la libre navegación por el río Guayas precautelando la seguridad y salvaguarda de la vida humana en los ríos. #Estamosparaseruir #YosoyNaval</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Fin de año 31 de diciembre de 2022

<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   Capacitamos sobre mareas, oleajes y agujajes a personal del Terminal Marítimo de Balao de Petroecuador, aportando conocimientos de relevancia para sus maniobras en los espacios marítimos nacionales. #ArmadaEcuatoriana #yosoynaval #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #SantaElena   Con la Capitanía de Salinas realizamos el rescate de 03 pescadores quienes se encontraban a la deriva en una embarcación de pesca a 30 Mn de la puntilla de Santa Elena. #YoSoyNaval #ArmadaEcuatoriana <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> #Taura   ➔ El Ala de Combate Nro. 21 recibió la visita de 50 niños de la fundación Zenay-Fundzy de Guayaquil, quienes compartieron una mañana de alegría y distracción con la presentación de canes amaestrados, función de cine y visita al museo histórico de la unidad militar. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>El anuncio de reelección de Lasso esconde una calculada estrategia económica. La Hora</b> El presidente de la República, Guillermo Lasso, en su reciente visita oficial a Estados Unidos, dijo que “la Constitución del Ecuador permite la reelección por una sola vez, eso será en 2025, y al menos en Washington uno se envalentona un poco y puedo decirles que no voy a escabullir esa responsabilidad”. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">El Diario</a></p>	
<p><b>Juez que emitió órdenes de excarcelación a favor de Jorge Glas y Daniel Salcedo es llamado a juicio. El Telégrafo</b> Banny Molina, exjuez de Garantías Penitenciarias, es llamado a juicio por su presunta participación en el delito de usurpación y simulación de funciones públicas. Según información de la Fiscalía General del Estado, el exmagistrado habría actuado con su jurisdicción suspendida, ya que había sido llamado a juicio en otra causa. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">El Diario</a>, <a href="#">Primicias</a>, <a href="#">El Universo</a>, <a href="#">El Comercio</a>, <a href="#">El Comercio</a></p>	
<p><b>Ecuador evitará apagones con energía de Perú y Colombia. Expreso</b> Ante la falta de lluvias que afecta la generación de energía en las hidroeléctricas del país, Perú y Colombia proveerán del suministro, aseguró este 29 de diciembre de 2022, Fernando Santos Alvite, titular de la cartera de Estado. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">Primicias</a></p>	
<p><b>Despacho de combustible en gasolineras de Guayaquil se suspenderá entre las 22:00 del sábado 31 de diciembre y las 06:00 del 1 de enero. El Universo</b> La atención en las gasolineras de Guayaquil se suspenderá desde las 22:00 de este sábado 31 de diciembre hasta las 06:00 del 1 de enero de 2023, lapso en el cual se ha solicitado que tampoco haya transporte de combustible. Esta disposición es expresamente para la venta de combustible, por lo que no incluye a los minimarkets que están ubicados dentro de las estaciones de servicio, los cuales podrán laborar con normalidad. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">El Comercio</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Fin de año 31 de diciembre de 2022

<p><b>Volcán Cotopaxi emana columnas de gases de hasta 500 metros. El Diario</b>          Varias columnas de gases de hasta 500 metros sobre el nivel del cráter emanó este viernes el volcán Cotopaxi. Así lo informó el Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional este viernes 30 de diciembre del 2022.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Pichincha se mantiene como la provincia con más casos de viruela del mono. El Comercio</b>          Ecuador finaliza el 2022 con un total de 441 casos de viruela del mono (mpox), es decir 36 más que los reportados en el informe del pasado 6 de diciembre.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El creciente número de migrantes chinos que atraviesan la selva del Darién para llegar a EE.UU. El Universo</b>          China puede estar aliviando algunas de sus severas restricciones contra la covid-19, pero sus duras políticas contra la pandemia han llevado a muchos ciudadanos a buscar un futuro mejor en otros lugares, sin importar los riesgos que implique la travesía.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La oposición de Venezuela pone fin al mandato de Juan Guaidó. El Telégrafo</b>          EUROPA PRESS. La opositora Asamblea Nacional de Venezuela puso fin al mandato de Juan Guaidó como presidente interino, después de las recientes críticas recibidas por no haber alcanzado los objetivos previstos por quienes le auparon en 2019.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Notas referentes: La República</b>  <b>¿Qué pasa en China? Rebrote y nuevas variantes de covid-19 saturan sistema de salud. El Comercio</b>          El Consejo de Estado (Ejecutivo chino) recomendó este 29 de diciembre a las autoridades locales el uso de la medicina tradicional china en el tratamiento de la covid por "haber desempeñado un papel importante desde el inicio de la pandemia", recogieron en las últimas horas páginas web gubernamentales.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

<p><b>Ecuador nazi. Carlos Freile. La Hora</b>          Puede parecer una expresión dura y falsa, pero no: un Estado que impide el ejercicio de la objeción de conciencia en el cumplimiento de ciertas normas, leyes o mandatos, se halla dentro de la mentalidad de los nazis, tan repudiada, con razón, desde la ética y el derecho. Por noticias de la prensa sabemos que tres juezas de la Corte Constitucional, en respuesta a la solicitud de algunas personas, han intervenido no solo en el ámbito legislativo formal, sino en la esencia misma de los derechos fundamentales de la persona humana.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Consulta Popular (II). Gerardo Maldonado Zeas. El Mercurio</b>          Respecto al tema del apoyo de las FFAA a la policía, los sociólogos propios, aquellos que se hacen una autoevaluación de sus vidas, niegan sin ningún análisis esta medida urgente para parar la violencia producida por el imperio del narcotráfico y de las bandas criminales. Hay muchos países en los cuales trabajan las FFAA junto con la policía para promover la estabilidad, y la seguridad en la tan ansiada búsqueda de la paz a largo plazo.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Balance y proyecciones. El Mercurio</b>          En seguridad, el Estado se vio sometido al poder del narcotráfico y de otras bandas criminales. Han dejado miles de "muertes violentas", descubriendo, además, los flancos del sistema de Justicia, los nexos con el poder político, sin descuidar las masacres en las cárceles.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Fin de año 31 de diciembre de 2022

### ¿Qué pasará en 2023? Marco Salamea Córdova. El Mercurio

En este escenario económico el desempleo y el subempleo seguirán en cifras críticas, mientras el nivel de ingreso de la mayoría de familias ecuatorianas seguirá siendo insuficiente para satisfacer las necesidades básicas. Coetáneamente los problemas sociales como la imparable ola migratoria, el deficitario servicio de la salud y de otros servicios públicos, en general, continuarán. A estos problemas, lamentablemente, se añadirá la pervivencia de ola de inseguridad y criminalidad que vive al país; pues si bien el régimen ha creado la expectativa de que con la consulta popular del 5 de febrero la inseguridad disminuirá significativamente, empero, esto no sucederá debido a que no se enfrentarán las causas sociales estructurales de la inseguridad.

[Ver más](#)

EL MERCURIO

### Buscando oxígeno. Caroline Avila Nieto. El Mercurio

El panorama se compromete aún más si ninguna de las preguntas planteadas permite resolver la principal preocupación ciudadana que es la seguridad. El oxígeno recibido, de ganar la consulta popular, durará poco si la promesa de resolver la inseguridad no se ve cumplida en acciones concretas de políticas públicas y gestos visibles más allá de las simbologías y los slogans electorales.

[Ver más](#)

EL MERCURIO

### Resguarden hospitales. Malena de Riofrío. El Comercio

En el feriado, para seguridad de médicos, pacientes y familiares, la Policía Nacional, el Ejército, tienen la obligación de proteger los hospitales públicos.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### ¿Tradición o peligro? Jorge Patricio Vera Bustos. El Comercio

Tengo 68 años de edad, he vivido y experimentado muchas situaciones del Ecuador, desde emotivas, alegres, divertidas y de angustia, dolor, en los sucesos de la política, educación, economía, etc., plasmadas en los años viejos; pero ninguna autoridad ha demostrado su sensibilidad para descontinuar esta 'tradicción' de las quemas de los años viejos y la contaminación de la naturaleza.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Veo desde otra ventana. Alicia Carriel Salazar. El Comercio

Actualmente dejé mi ventana, a este día lo veo en un diferente lugar y el mensaje es el mismo, solo con cambios de acuerdo a la época: preocupados, apenados por carencias, peligros, miedo; pero al final vence nuestra alegría interior del ecuatoriano para esperar el año nuevo.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### La política es imprevisible. Lolo Echeverría. El Comercio

La imagen internacional del Ecuador ha mejorado como consecuencia de la gestión económica del exministro Cueva que trabajó obstinadamente para cumplir el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional. Reducir el déficit fiscal, incrementar las exportaciones, la estabilidad monetaria y la baja inflación son datos a favor. La violencia el desempleo, la mala calidad de los servicios y la guerra sucia política, son datos en contra.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

## RADIO Y TELEVISIÓN

Controles: Frontera Norte. Ecuavisa 30-dic-2022



Cinco consejeros del Cpcos se acogerán a licencia sin sueldo – Telemazonas 30-dic-2022

[Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**Fin de año 31 de diciembre de 2022**

<p>Vacunas bivalentes están entre las 3.5 millones que comprará Ecuador – Ecuavisa 30-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Todos los hechos que dejaron un año 2022 en lo nacional e internacional – RTU 30-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Confirman que detuvieron a expolicía German Cáceres. Ecuavisa 30-dic-2022 Nota referente TC Teleamazonas <a href="#">Gamavisión RTU</a></p>	
<p>Tres periodistas asesinados en 2022 – TC 30-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>1750 dólares será la base para el pago al Impuesto a la Renta – TC 30-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Un miembro más en las juntas receptoras del voto – TC 30-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gobierno Nacional calificó como 'muy grave' la situación eléctrica del país – Ecuavisa 30-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>"Voy a ratificar que en la Policía no hay narcogenerales", Fausto Salinas, comandante general - Ecuavisa 30-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La ruta de monigotes gigantes tendrá resguardo policial en el Suburbio de Guayaquil – Ecuavisa 30-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	